

Buzet – Floreffe – Sovimont

Le carême débute le 5 mars pour nous mener à Pâques le 20 avril.

Vu la parution bimensuelle de la feuille paroissiale, cette période de Carême s'inscrit parfaitement dans l'espace-temps avant la prochaine parution.

Ce long cheminement vers Pâques est une belle occasion pour nous recentrer sur l'essentiel à savoir faire preuve de générosité et renforcer notre foi.

Comme chaque année, Entraide et Fraternité sollicite notre générosité pour un monde plus juste. Le Pérou retiendra toute notre attention. (Vous prendrez connaissance d'une initiative de notre communauté un peu plus loin dans cette feuille.)



Dans le contexte de ce Carême et se fondant sur le thème de la campagne de l'association : « semons la solidarité, cultivons l'espérance, » il me paraît opportun de réfléchir sur les concepts de justice, de solidarité, d'espérance en lien avec la notion de travail de la terre : semer, cultiver.

Les spécificités de la lutte pour la justice au Pérou dans un contexte très difficile de pauvreté, de sécheresse et d'indifférence politique, reposent sur l'apprentissage du vivre ensemble lors de l'apprentissage de techniques d'agroécologie, l'art comme moyen d'expression et de résistance, la résilience face aux crises par l'entraide et la solidarité, la fierté de leur projet malgré la pauvreté. Toutes ces attitudes vont à l'encontre des démonstrations néocapitalistes, expressions d'un individualisme exacerbé écrasant tout sur son passage, tenant pour nul tout autre que soi-même.

Une forme d'humiliation qui a pour effet d'exclure et de décréter l'humain superflu. (Jean-Louis Schlegel) et qui, selon Olivier Abel, est une humiliation sans nom et trop souvent ignorée, elle peut générer la barbarie inédite qui nous

menace, et qui trop souvent nous atteint. Elle est un nouveau poison de notre société comme l'indique le sous-titre de son essai « De l'humiliation »

« Une société non-humiliante cherche à multiplier les perspectives, à autoriser chacun à interpréter devant les autres qui il est. Elle voudrait que chacun soit acteur et narrateur de sa propre vie, sans que quiconque puisse être considéré comme jetable, superflu. Une société non-humiliante voudrait s'appuyer non pas sur des administrations gestionnaires mais plutôt sur des institutions qui seraient des espaces, des lieux (des théâtres, dit OA) pour nos paroles et nos actions, où nous puissions nous essayer tour à tour à paraître, à trouver notre propre expression, notre place. Des institutions qui seraient des théâtres de reconnaissance mutuelle. »

Tel semble être le souci des associations locales péruviennes aidées par Entraide et Fraternité. Mais ces associations sont surtout animées par l'espérance, l'espérance telle que rappelée dans le texte du Pape François à l'occasion de l'année sainte présentée dans la feuille précédente et qui guide notre cheminement tout au long de cette année.

L'espérance est la vertu qui oriente, indique la direction et le but de l'existence croyante.

Regarder l'avenir avec espérance, c'est aussi avoir une vision de la vie pleine d'enthousiasme à transmettre.

Durant ce carême, comme les habitants des banlieues des villes du Pérou, semons et cultivons des graines de solidarité ; il est possible de s'organiser, de s'entraider pour une issue des crises quelles qu'elles soient selon nos capacités et nos aspirations et ce que nous récolterons prendra tout son sens au jour de la Résurrection.

C. S.

MARS — AVRIL 2025

Chaque samedi à 18h00, messe à Floriffoux

Chaque dimanche à 9h30, messe à Sovimont

Provisoirement à 11h00, messe à Soye et pas de messe à Franière
17h30, Chapelet à l'église paroissiale de Floreffe

MARS 2025

- dimanche 02
 - 9h30, messe dominicale à Buzet
- mercredi 05
 - 18h00, messe d'entrée en carême à Floriffoux avec distribution des cendres
- dimanche 09
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
 - 9h30, messe d'entrée en carême à Sovimont avec distribution des cendres
- dimanche 16
 - 9h30, messe dominicale à Buzet
- dimanche 23
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
- vendredi 28
 - 18h30, à la salle paroissiale de Floreffe, soirée Pérou avec présentation des projets soutenus par nos paroisses et petites dégustations péruviennes
- dimanche 30
 - A 9h30, messe dominicale à Buzet

AVRIL 2025

- dimanche 06
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe
 - 9h30, à Sovimont, célébration de la Réconciliation
- dimanche 13 : **Fête des Rameaux**
 - A 9h30, messe dominicale à Buzet
- Jeudi 17 : **Jeudi saint**
 - 19h00 à Floriffoux et à Sovimont.
- Vendredi 18: **Vendredi saint**
 - 15h00 à Sovimont, 17h00 à Floreffe, chemin de croix
 - 19h00, à Franière, 19h00, à Sovimont, célébration de la Passion
- samedi 19 : **Veillée pascale**
 - 20h00 à Soye, 21h00 à Sovimont
- dimanche 20 : **Pâques**
 - 9h30 à Buzet, 9h30 à Sovimont
- dimanche 27
 - 9h30, messe dominicale à Floreffe

Conseil paroissial du 11 février 2025



1. Depuis décembre 2024

A Noël, bonne participation des paroissiens et souvent aussi d'autres paroisses. Une note a été envoyée en vue d'améliorer la messe des familles à Buzet. Elle servira à la préparation de Noël 2025.

A Noël et lors de la semaine sainte, une affiche devrait annoncer les différents offices des six paroisses de Floreffe.

A Sovimont, une célébration sobre s'est déroulée en l'honneur de Saint Vincent.

2. Le Carême

Pour la campagne de Carême, Entraide et Fraternité propose de soutenir différents projets qui touchent le Pérou. Des paroissiens ont vécu au Pérou et ont déjà apporté leur aide à l'un ou l'autre projet.

Le CP décide de mettre sur pied une soirée pour permettre à qui veut de mieux connaître ce pays et deux projets à soutenir (voir p. 7) : KALLPA et CHIBOLITO.

Cette soirée Pérou aura lieu le 28 mars à partir de 18h30 à la salle paroissiale Abbé Daiche. Une information illustrée y sera suivie de dégustations péruviennes diverses. La participation aux frais sera laissée libre.

La célébration d'entrée en Carême avec la distribution des cendres aura lieu le mercredi 5 mars à 18h00 à Floriffoux et le dimanche 9 mars à 9h30 à Sovimont.

3. La semaine sainte et Pâques

Le calendrier de cette semaine est détaillé en page 3.

4. Le sondage de la FP précédente

Une seule réponse d'une lectrice régulière nous est parvenue : très positive.

5. Les comptes paroissiaux de 2024

L'année 2024 s'est déroulée sans rencontrer de grosses dépenses dans les travaux. Les locations de la salle paroissiale s'élèvent à 6000 €. L'impression de la FP et la maintenance du site paroissial, malgré la générosité des lecteurs représentent une dépense supérieure à 1000 €.

6. Divers

Un projet de de créer un centre de documentation et de prêt est à la réflexion. Nous apprenons la libération d'une personne militante des droits de l'homme en Arabie Saoudite suite à l'envoi de pétitions initiées par Amnesty et signées par nous.

Prochain conseil paroissial

Le mardi 1^{er} avril à 20h00 avec dégustation d'un plat froid : variations de sardines.

Soirée Pérou

le vendredi 28 mars

à 18h30

Salle paroissiale Abbé Daiche

Floreffe

Présentation illustrée des projets CHIBOLITO et KALLPA

par Christine Dubois-Grard

Au bar, vente et dégustation de produits péruviens au profit de ces projets.

Merci pour votre soutien !

CULTIVONS L'ESPÉRANCE

SEMONS LA SOLIDARITÉ !

PAF libre

Agenda des rencontres de la catéchèse de première communion.

Afin d'accompagner au mieux dans cette belle étape de leur vie spirituelle les enfants qui feront leur **Première Communion** ce 22 juin en l'église de Sovimont, nous vous communiquons le calendrier des différentes rencontres.

La 1^{ère} rencontre aura lieu **à l'église de Sovimont** le samedi 29 mars de 9h30 à 11h00. Ce sera l'occasion de faire connaissance et de poser les bases de notre parcours.

1^{ère} réunion : le samedi 29 mars à l'église de Sovimont de 9h30 à 11h00

Les rencontres suivantes se dérouleront au Séminaire de Floreffe, section primaire, dans la classe de Mme Isabelle aux dates suivantes :

2^{ème} réunion : le samedi 05 avril → 09h30 – 10h30

3^{ème} réunion : le samedi 12 avril → 9h30 - 10h30

4^{ème} réunion : le samedi 19 avril → 9h30 - 10h30

5^{ème} réunion : le samedi 17 mai → 9h30 – 10h30

6^{ème} réunion : le dimanche 18 mai, participation à **la célébration dominicale à l'église de Sovimont** de 9h30 – 10h30

7^{ème} réunion : le samedi 14 juin → 09h30 – 10h30

8^{ème} réunion : le samedi 21 juin, répétition générale à l'église de 13h30 à 14h30

Le grand jour le **dimanche 22 juin** 10h30 (présence des enfants à 10h15)

Les catéchistes Mmes Isabelle et Béatrice

Renseignements :

Mme Béatrice : 0473/541 833 mail : leschardonsbb@gmail.com

Mme Isabelle : 0499/209 249 mail : lauisa@hotmail.be

NOUS AVONS CELEBRE LE BAPTEME DE :

Charly LABEAU, fils de Jonathan et Kelly MODAVE de Floreffe

NOUS AVONS CELEBRE LES FUNERAILLES DE :

Marie-Louise LECHARLIER, veuve de Pierre MATHIEU

née le 22 mars 1937

Joseph CORNETTE, veuf de Gerarda BEELPREZ

né 31 mai 1939

Joséphine COLLIN, veuve de Léandre DETHIER.

née le 28 décembre 1930

Gilberte DOHY, veuve de Jean HASTIR.

née le 09 février 1933

Francis MALHERBE, époux de Bernadette JAUMOTTE,

né le 22 août 1947

Jean-Michel LEUNENS,

né le 8 octobre 1961

Brève présentation des projets du temps de Carême et du contexte

Le Pérou est l'un des pays les plus inégalitaires au monde. Malgré un contexte de vie difficile et violent, malgré un racisme structurel qui laisse en marge de nombreux habitants de campagnes et des villes, de nombreux groupes s'organisent et luttent pour une vie digne pour chacun.

KALLPA - En périphérie de Lima, dans les immenses quartiers populaires construits dans le désert aride, des femmes organisent des « casseroles communes ». Elles s'unissent pour cuisiner bon marché, proposer des repas nutritifs, renforcer les liens de voisinage, accueillir, offrir une écoute bienveillante. Elles donnent aussi quelques repas gratuits à certaines familles particulièrement en difficulté alors que manger suffisamment reste un défi quotidien pour tous dans ces quartiers.

CHIBOLITO - À Cajamarca, dans les Andes du Nord du pays, des éducateurs donnent de leur temps pour accueillir des enfants et des jeunes issus de milieux défavorisés et souvent économiquement très pauvres. Ils leur proposent un renforcement scolaire et des activités ludiques. La porte est ouverte. Les enfants de la rue peuvent y faire leur lessive, prendre un repas et surtout rencontrer un éducateur qui va prendre au sérieux leurs projets et leurs rêves, pour les aider à se resocialiser.

Entraide et Fraternité soutient ces projets vecteurs de solidarité, de résilience face aux nombreuses crises politiques, sociales et économiques que traverse le pays, d'espérance et de dignité pour les personnes au Pérou et pour chacun de nous. Ces projets nous démontrent que la solidarité et l'entraide tracent des issues solides en réponse aux crises et aux difficultés,

Vous pouvez apporter votre aide à ces projets via le compte BE68 0000 0000 3434 d'Entraide et Fraternité.

Pour en savoir plus

AU-DELÀ DU MUR DE LA HONTE

Ébauche d'un vivre-ensemble multiethnique et pluriculturel

Christine GRARD

Collection : Anthropologie prospective

EN PÉRIODE DE CARÊME



La Maison Croix-Rouge de Floreffe

vous invite à son traditionnel dîner

le 16 mars à midi.

Ce repas aura lieu au cercle St Michel à Franière.

Renseignements et réservations au 0499/692710 ou

secretariat.mcr.floreffe@croix-rouge.be

Renseignements sur la vie de nos paroisses :

site : paroisses-buzet-floreffe-sovimont.be

Prochaine feuille paroissiale : le dimanche 27 avril 2025